

Síntesis de información local



JUEVES 18 DE JULIO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

PACTO POR MÉXICO DEBE CONTINUAR: PRD

Por Irán Hernández

Luego de que el coordinador del PAN en el Congreso local, Guillermo Vega, consideró que existe un bloqueo de acuerdos por el incumplimiento del Pacto por México, el líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, dijo que no se puede avanzar desde lo local si en lo federal no se generan acuerdos, por lo que esta agenda debe de continuar. “Por supuesto que nos bloquea en algún sentido. Hay voluntad de seguirlo planteando, en el caso de la reforma electoral, **el IEQ** nos presenta una redistribución que implicaría entrarle a una Reforma Electoral de fondo, y que si a nivel nacional se va a realizar una gran reforma electoral va a impactar en lo local”. (C.p.3)

ARRANCA IFE TRABAJO SOBRE REDISTRITACIÓN

Por Redacción

En el caso de Querétaro, contempla uno nuevo. El Instituto Federal Electoral (IFE) inició los trabajos para la Generación del Primer Escenario para la Redistribución Electoral 2013, que tiene el objetivo de contar con una nueva geografía electoral que garantice una equilibrada representación política de los habitantes del país en cada distrito. El encargado del despacho de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (DERFE), René Miranda Jaimes afirmó que el mapa electoral resultante de la Redistribución 2013 será, ni más ni menos, el que se utilizará en las próximas elecciones federales. De ahí la relevancia de la participación conjunta entre actores políticos, académicos y autoridad electoral, para garantizar la representatividad ciudadana en el espacio público. Se prevé que hoy concluya este procedimiento para dar paso a la publicación del primer escenario, y posterior análisis y presentación de observaciones por parte de los partidos políticos hasta el 20 de agosto. Pie de foto: A nivel local **IEQ** lleva a cabo un proceso similar, sin aumento de legisladores. (C.p.5)

COLUMNA “BITÁCORA IEQ”

EL INTERNET EN LAS ELECCIONES

Por Alfredo Flores Ríos, Consejero Electoral del IEQ.

El internet juega un papel preponderante como medio de difusión de propaganda electoral dentro del contexto de competencia entre candidatos, por ello debe analizarse la cobertura y el impacto que los mensajes plasmados ahí puedan tener, para conocer cómo las campañas políticas se han insertado y cómo pueden evolucionar en ese terreno, a fin de conocer los retos a que se enfrentarán en el futuro cercano. El internet es un medio de comunicación masiva, por su condición multidireccional e interactiva, que segmenta y particulariza sus contenidos en relación con los intereses de búsqueda de sus usuarios, en donde cómodamente se pueden establecer contenidos que propicien la reflexión y coadyuven con el esfuerzo democrático que atañe a la información y participación, ya que favorece la construcción horizontal de la opinión pública. Potencializa la interacción que los ciudadanos podemos tener con los candidatos permitiendo construir un foro deliberativo para los asuntos públicos, que fortalezca la democracia; considerando que la democracia participativa supone que la población no sólo exprese su opinión sino que influya permanentemente en la toma de decisiones y en la función de las políticas, el internet es un espacio que debe ser contemplado como difusor de propuestas, proyectos de trabajo y programas que en su momento un funcionario electo considere ejecutar al momento de ocupar su cargo, y siendo un canal de dos vías, también resulta útil para que se pueda recoger el pulso social, y se retroalimenten las ideas planteadas.

Síntesis de información local



JUEVES 18 DE JULIO DE 2013

No es sencillo calificar de positivo o negativo el impacto que la promoción y propaganda política pueda tener por internet, podemos posicionarnos en contra de la invasión masiva de propaganda electoral en esta área, pero, nada puede propiciar mayor conocimiento y participación que los canales de comunicación completamente abiertos y explorados, por otro lado, la persuasión se facilita cuando el votante no tiene un amplia gama de posibilidades entre proyectos y propuestas para elegir; no debemos proteger al ciudadano de la información, al contrario, propiciar su máxima publicidad, finalmente no es nuevo que todo receptor de información es selectivo, que consume únicamente lo que es de su interés y comulga con sus preferencias. En todo caso, es un tema que se encuentra en fase exploratoria tanto por los candidatos que se dan a conocer, los ciudadanos que obtienen información y los órganos electorales, quienes a su vez funcionan como vínculo entre los dos anteriores y para dar a conocer los resultados de las elecciones, las plataformas electorales de los partidos políticos, e información referente al desarrollo de la jornada electoral, como la instalación y ubicación de casillas; por esta razón, debemos permanecer receptivos de las consideraciones, a fin de advertir las ventajas, desventajas y establecer lineamientos que nos permitan controlarlas a fin de proporcionar información de fácil acceso para la ciudadanía. (SEMANARIO BITÁCORA p.16)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

“PISO PAREJO” A CANDIDATOS CIUDADANOS: BRAULIO

Por Aimée Pacheco

Para sacar la reglamentación de las candidaturas ciudadanas a más tardar el 10 de agosto, como lo marca la Ley, se ha fortalecido la comunicación con el presidente de la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales, Apolinar Casillas; indicó el diputado Braulio Guerra Urbiola; coordinador del grupo parlamentario del PRI, quien aseguró que habrá “piso parejo” para todos los contendientes. “Queremos que sea un planteamiento consensuado y a los ciudadanos se les equipara en sus derechos y obligaciones, con los partidos políticos, es decir, que no exista desventaja y más bien, tengan realidad en cuanto a poder participar y ser considerados en un proceso electivo en Querétaro, con los mismos derechos de quienes militan en un partido político”. El también integrante de la Junta de Concertación Política, dijo que existen acuerdos adelantados y se está afinando la reglamentación a fin de que los ciudadanos independientes tengan un opinión y alternativa para competir sin partido político, pero con reglas claras”. (DQ p. 10)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

A PANCHO LE DESEO ÉXITO: ANAYA

Por Ana Cristina Alvarado

Ricardo Anaya Cortés, Diputado Federal del PAN indicó que si en su partido van todos juntos en 2015, se podrán obtener extraordinarios resultados. Sin embargo resaltó que, si hay división, difícilmente obtendrán un resultado favorable. “Estoy convencido de que el PAN tiene enormes oportunidades electorales en 2015 pero hay un requisito básico e indispensable y es que haya condiciones de unidad”, reiteró. (N-Síguelo p.4)

Síntesis de información local



JUEVES 18 DE JULIO DE 2013

DEBE DESPERTAR EL PAN: FRANCISCO LAYSECA

Por Rafael Rodríguez

El ex presidente municipal de San Juan del Río, Francisco Layseca Cuéllar, hizo un fuerte llamado al PAN para que despierte; luego de cuestionar si realmente existe el PAN como oposición en la administración. “El PAN es el canal de la ciudadanía con la autoridad, ya que es un partido que debe ser oposición siempre, estando o no en el poder”; indicó para después expresar que es necesario manifestarse por los habitantes del municipio no en el sentido de gritar en el Cabildo sino de dialogar sobre las acciones que se deben llevar a cabo. (N-Síguelo p.4)

EL PAN SABE HACER BUENOS GOBIERNOS

Por Alejandro Caballero

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, dijo que él respeta las opiniones del presidente del PRI en el estado, Alonso Landeros Tejeida, pero señaló que el PAN sabe hacer muy buenos gobiernos y también sabe desempeñar buenos papeles desde la oposición. Lo anterior luego de que Landeros señalara a Plaza de Armas que el PAN era mejor oposición que gobierno, por lo que el presidente municipal de Corregidor ay coordinador de los alcaldes panistas en la entidad dijo estar en desacuerdo. (PA, 5A)

PRI

NO ES TIEMPO DE CANDIDATURAS

Por Ana Cristiana Alvarado

“No hay en el PRI elementos para pensar en el perfil de un candidato para la gubernatura, hay que esperar los tiempos y ver qué demanda la sociedad”, apuntó Manuel Pozo Cabrera, delegado de SEDESOL en el estado de Querétaro. Informó que al interior de su partido no se habla de eso y que cada quien trabaja desde su trinchera. Por su parte dijo que le interesa la gubernatura en el sentido de poder ayudar a las personas, pero que no es el momento de pensar en candidaturas. Manuel Pozo dijo que la dirigencia marcará los tiempos, las formas y los procesos, y que como miembros y militantes del partido, todos estamos bajo esa responsabilidad. (N-Síguelo p.5)

LA GENTE SE CONFUNDIÓ, POR ESO PERDÍ: ISABEL

Por Ana Cristiana Alvarado

“No me siento derrotada, di todo lo que tenía que dar en mi candidatura al Senado”, apuntó Isabel Aguilar, ex candidata a Senadora de la República. Además dijo que tuvo su estructura de partido, que tuvo lo que tenía que tener y que tuvo dinero suficiente para la campaña. “Mi campaña se basó en una campaña de tierra, usé los recursos que me dio el IFE como se tenían que destinar”, aseveró. Dijo que la gente pensó que votaba por el PRI y que también iban en alianza con el partido verde, pero que nunca se le dijo a la ciudadanía que en el senado era diferente, “en eso fallamos”. (N-Síguelo p.5)

Síntesis de información local



JUEVES 18 DE JULIO DE 2013

PRD

INFORMES DE GOBIERNO, PASARELAS POLÍTICAS: PRD

Por Norma Ayala

El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez, habló sobre la necesidad de que sean los ciudadanos quienes evalúen el trabajo real de las administraciones municipales en cada informe de gobierno y no lo que están presentando los ediles que son “pasarelas políticas y de relumbrón mediático”. Comentó que los informes que se han generado en esta última semana por parte de los presidentes municipales, principalmente de Corregidora y El Marqués, han sido únicamente para informar lo que “según ellos” están haciendo bien, pero no toman en cuenta a la ciudadanía. “La rendición de cuentas no sólo es lo que el gobernante desea o necesita informar para que den cuenta que está haciendo bien las cosas, sino es informar lo que el ciudadano necesita para criticar y también para colaborar en las tareas y acciones de mejora para su municipio”, destacó el líder del sol azteca. (EUQ, 4A)

ARREMETE PRD. INFORMES, SÓLO “PASARELAS”

Por Redacción

Informes de gobierno son auténticas pasarelas políticas, de actores que aspiran a algún cargo en el 2015, y han sido sólo relumbrones mediáticos, sin darse una auténtica rendición de cuentas, opinó el presidente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien dijo: “Llevamos una semana de eventos protocolarios donde poco importa generar una auténtica rendición de cuentas a los ciudadanos de cada municipio”. La rendición de cuentas no sólo es lo que el gobernante desea o necesita informar para que den cuenta de que está haciendo bien las cosas; sino es informar lo que el ciudadano necesita para criticar y también para colaborar en las tareas y acciones de mejora para su municipio, detalló. “Los informes de gobierno le apuestan a decir que todo sigue bien, que quien lo administra; puede solo, sin embargo, las experiencias y los resultados electorales nos indican que quien no contempla a los ciudadanos como un pilar importante en su administración, está destinado al fracaso; porque entonces todo representará un gasto y no una inversión social”. (DQ p. 8)

INFORMES DE EDILES SON PASARELAS: PRD

Por Arturo Espinosa Arias

El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, explicó que los informes de gobierno de diferentes administraciones municipales se han convertido en pasarelas políticas, de actores con aspiraciones para el proceso electoral en 2015, dejando de lado la información que quiere saber la ciudadanía. “Hemos visto en estos últimos días, ya que han pasado los informes de los principales munícipes de la metrópoli, cómo han sido verdaderos actos protocolarios, simplemente de relumbrón político, de gente que quiere desde luego, desde hoy posicionar candidaturas para 2015 y que no vemos nada de información a la ciudadanía”, dijo. (AM p. 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SAN JOAQUÍN: AGUA, LUZ Y PISO AL 100%

Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- El municipio de San Joaquín se convirtió en el primero en el país donde el cien por ciento de los pobladores cuentan con agua, luz y piso firme; por lo que este miércoles, el gobernador José Calzada levantó la bandera blanca al alcanzar la cobertura total en estos tres rubros. "Es el primer municipio de México que levanta bandera blanca en los tres grandes rubros de política social: agua, luz y piso firme. Quiero reconocer el esfuerzo que ha hecho el municipio por llegar a esta circunstancia, única en el país" aseveró el mandatario. Por ello se mostró satisfecho ante este logro "se ha hecho un gran esfuerzo", dijo, al tiempo de recalcar que en adelante corresponderá al municipio mantener esta dinámica de cobertura al cien por ciento. (DQ principal)

N: COBERTURA TOTAL

SAN JOAQUÍN PRIMER MUNICIPIO DEL PAÍS CON AGUA, LUZ Y PISO FIRME PARA TODOS

Por Francisco Salazar

Al levantar la bandera blanca en agua para todos, el gobernador José Calzada Rovirosa convirtió a San Joaquín en el primer municipio de México en el que sus habitantes cuentan con una cobertura total de los servicios de agua, luz y piso firme. (N p.1)

AM: HARÁ SCT OBRAS POR 60 MIL MDP

Por Víctor Hugo González

Cerca de 60 mil millones de pesos, es la inversión que se espera en Querétaro para el desarrollo de cuatro obras enmarcadas dentro del rubro, Comunicaciones y Transportes, aseguró el Delegado Estatal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) Juan Vázquez Herrera. El Presidente Enrique Peña presentó el programa de Inversiones en Infraestructura de Transporte y Comunicaciones 2013-2018, que tendrá 1.3 billones de pesos. Vázquez Herrera explicó que de este total, 60 mil millones irán a obras de infraestructura de Querétaro, tres cuartas partes (40 mil mdp), serán destinadas a la construcción del ferrocarril México-Querétaro. El funcionario dijo que se espera que al final del año participen en el desarrollo de estos proyectos 150 empresas para licitación de obras, las cuales crearían cerca de 3 mil fuentes de empleo temporales. (AM, principal)

C: ACOTAN DERROCHE DE MUNICIPIOS

Por Redacción

Prohibirán a municipios desviar préstamos a gasto corriente. La Cámara de Diputados Federal aprobó en lo general la reforma para regular la deuda pública de los estados y los municipios, y con ello evitar el endeudamiento público e irresponsable de gobiernos locales. Al respecto, el diputado por Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, afirmó que ahora los municipios deberán tener disciplina financiera para que la contratación de deuda pública sea para el desarrollo social y no para gasto corriente, como en el caso de los municipios queretanos de Corregidora y El Marqués, los cuales han manifestado su intención de contratar préstamos para pagar deudas. (C.p.1)

Síntesis de información local



JUEVES 18 DE JULIO DE 2013

PA: EJEMPLO NACIONAL

Por Carolina Sánchez

La demarcación serrana de San Joaquín se convirtió en el primer municipio de la República Mexicana en contar con agua, luz y piso firme para todos sus habitantes. En gira por la Sierra Gorda de Querétaro, el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, hizo oficial esta denominación alcanzada a lo largo de dos años de trabajo en los diferentes rubros; en el último esfuerzo se destinaron más de 14 millones de pesos. En su mensaje, el mandatario estatal advirtió que en el cuarto año de su administración se ha venido consolidando lo que hace muchos años fueron promesas y hoy son realidades, soluciones para los queretanos. (PA, principal)

EUQ: URBANIZAN AL 100% MUNICIPIO QUERETANO

Por Maritza Navarro

El municipio de San Joaquín, ubicado al norte del estado, es el primero de México en contar con cobertura total de agua potable, luz y piso firme. En la comunidad de Nuevo San Joaquín, el gobernador de la entidad, José Calzada Rovirosa, levantó bandera blanca y firmó un compromiso con autoridades de la demarcación para garantizar la continuidad de la cobertura. Agua, luz y piso firme, son los ejes principales de la política social del actual gobierno del estado. Para tal fin, se invirtieron 11 millones 546 mil pesos en materia de agua, dos millones (provenientes de la iniciativa privada) en luz y 549 mil pesos en piso firme. Se beneficia a un total de mil 582 habitantes con el servicio de agua. Mientras, con luz, son 203 familias las beneficiadas y con piso firme, mil 98 personas apoyadas. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

BLANQUIAZUL PIDE A PRI QUE NO CENSURE SU PLAN

Por Linda Sepúlveda

El panista Alejandro Delgado Oscoy afirmó que la creación de una Secretaría de Desarrollo Humano y Social es una necesidad, por lo que pidió al coordinador parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, no censurar la capacidad de legislar del blanquiazul. “No censuren nuestra facultad de legislar. Se tiene la posibilidad de iniciar la creación de una nueva entidad, una nueva Secretaría y lo que está haciendo Acción Nacional es sustentar porqué es necesario”. Delgado Oscoy destacó que la principal razón por la que es necesaria la creación de esta Secretaría, es porque Querétaro es uno de los tres estados que no tienen una dependencia en la materia. (EUQ, 4A)

EXIGE DIPUTADO A AUTORIDADES NO MOLESTAR A INDÍGENAS

Por Linda Sepúlveda

El presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas en el Congreso local, Rosendo Anaya Aguilar, exhortó a las autoridades a que en esta temporada vacacional no “molesten” a los indígenas que acuden a la capital a tratar de vender sus artesanías. “Es una situación sobre la que nosotros hacemos un llamado, tanto al presidente municipal, Roberto Loyola, como al propio gobierno del estado para que no molesten (a los indígenas), porque ellos a final de cuentas vienen a ganarse la vida honestamente y a vender sus artesanías”, manifestó el legislador. (EUQ, 4A)

Síntesis de información local



JUEVES 18 DE JULIO DE 2013

CAPTURA DE CAPOS DA CONFIANZA: GUEVARA

Por Linda Sepúlveda

El presidente de la comisión de Protección Civil y Seguridad Pública, Juan Guevara, afirmó que las recientes detenciones de presuntos narcotraficantes realizadas por la Policía Federal dan mayor confianza a los ciudadanos. “Son temas de seguridad nacional y son temas en los que la ciudadanía ve el actuar de las autoridades. Esta persona [Miguel Ángel Treviño] tenía varias órdenes de presentación y muchos señalamientos de la sociedad. El gobierno federal está dando respuesta a los ciudadanos”, dijo. (EUQ, 5A)

PROPONDRÁN DIGITALIZAR SERVICIOS EN LOS 18 MUNICIPIOS

Por Candhy Escalante

El diputado priísta David Dorantes Reséndiz presentará un proyecto al Gobierno del Estado, relacionado con la digitalización de servicios en los 18 municipios de la entidad. Luego de sostener una reunión con el edil del municipio de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, a quien le propuso que se realizara este proyecto en la demarcación, el legislador dijo que promoverá la iniciativa a lo largo de la entidad. (PA, 4A)

PODER EJECUTIVO

BIENVENIDO SEA EL DEBATE: CALZADA

Por Marittza Navarro

El gobernador José Calzada Rovirosa reconoció la labor de la 57 Legislatura del estado, cuyos miembros han realizado diversas propuestas. Esto lo expuso ante la iniciativa de Ley de Desarrollo Humano y Social que presentó recientemente el partido blanquiazul. En la propuesta, entre otros temas, se habla de la creación de una Secretaría de Desarrollo Humano y Social, a fin de que coordine los esfuerzos de los programas sociales de gobierno estatal. “Bienvenido sea el debate. Va a haber un debate seguramente, una discusión rica y provechosa para Querétaro en el seno del Congreso y lo que decidan los diputados serán bienvenidos”, dijo el mandatario. (EUQ, 4A)

DESCARTAN SEXOSERVICIO EN BARES

Por Lorena Sandoval

En los operativos que se han realizado en los alrededores de bares de la Alameda, solo se han detectado a menores de edad que entrar a consumir bebidas alcohólicas. El procurador General de Justicia del Estado, Arsenio Durán Becerra, agregó que no se ha encontrado presencia de mujeres menores de 18 años que realicen servicios de prostitución al interior de estos establecimientos. (EUQ, 6A)

APLICARÁN JUICIOS ORALES EN 2014

Por Lorena Sandoval

El procurador General de Justicia del Estado, Arsenio Durán Becerra, manifestó que las autoridades de procuración y aplicación de la justicia plantean dar arranque al sistema de Justicia Adversaria que contempla los juicios orales en el mes de abril del siguiente año. Expresó que este esquema iniciará en los municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo y Tequisquiapan; además de Amealco de Bonfil y Huimilpan. Lo anterior al finalizar la inauguración del XV Congreso Internacional: El Control de Convencionalidad y el Derecho Procesal de los Derechos Humanos; La Nueva Ley de Amparo en la Enseñanza del Derecho, que durará hasta el 20 de julio. (EUQ, 6A)

Síntesis de información local



JUEVES 18 DE JULIO DE 2013

MUNICIPIOS DEL ESTADO

ENTRA RLV HASTA LA COCINA

Por Redacción

Al ser consistente con un gobierno cercano a los ciudadanos, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, personalmente tocó la puerta de los vecinos de la colonia Calesa, para conocer de viva voz de sus habitantes las condiciones de sus calles y espacios públicos; ello en el marco de la jornada “De Puerta en Puerta” que atendió a poco más de 3 mil 500 personas con más de 50 trámites y servicios que acerca el municipio a los queretanos. En lo que fue la jornada número 35 del programa “De Puerta en Puerta”, el mandatario municipal Roberto Loyola Vera, caminó por calles de la colonia Calesa y tocó las puertas de los vecinos, quienes le externaron el estado que guarda su calle y entorno. (PA, 1A)

SAN JUAN INSTALA BOTONES DE ALARMA

Por Martha Romero

Más de mil comerciantes de San Juan del Río contarán con botón de alarma para reportar cualquier asalto de forma directa a la línea de emergencia de la Secretaría de Seguridad Pública. Se estima un tiempo de respuesta de 3 minutos en promedio. Por medio del convenio entre la Secretaría de Seguridad Pública y la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), se acordó equipar a los negocios con botones de repuesta inmediata; el software será instalado en la corporación policiaca a través de la cual se monitorean las llamadas de auxilio con conexión directa a la línea 066. (EUQ, 2A)

ZAPATA SOLICITA 70 MDP POR DEUDA

Por Oscar Aguilar

Con la intención de liquidar el adeudo adquirido por la administración de Carmelo Mendieta, el alcalde del municipio de Corregidora, Antonio Zapata, enviará a la Legislatura estatal la solicitud de autorización de un préstamo por 70 millones de pesos, que será liquidado por las próximas cuatro administraciones. Los expedientes necesarios por parte de la Tesorería del municipio aún no se han podido completar, por lo que la autorización no ha sido enviada a la Cámara de Diputados del estado. A decir del edil de Corregidora, las finanzas del ayuntamiento no pueden seguir siendo dañadas por la falta de pagos a los proveedores. (EUQ, 5A)

SE ALARGA POR VACACIONES EL PLAZO PARA CARMELO

Por Alejandro Caballero+

El expresidente municipal de Corregidora, Carmelo Mendieta Olvera, tendrá más días para poder pagar la multa o bien interponer algún recurso sobre la sanción que impusiera la Contraloría Municipal por 251 mil pesos, esto por haber entregado su declaración final a destiempo. (PA, 5A)

DONA CALLE FABIÁN A MITSUBISHI

Por Jaquelin Hernández

El regidor de la Comisión de Industria, Alan Gerardo Mora Zamora, aseguró que el municipio de San Juan del Río sí realizará la donación de la calle Fulton que solicita la empresa Mitsubishi para su ampliación, la cual tendrá una inversión cercana a los 100 millones de pesos. Aseguró que ya han iniciado las reuniones con los empresarios para llegar al mejor acuerdo a efecto de que el municipio logre ser beneficiado con más empleos para oferta. (PA, 1A)

Síntesis de información local



JUEVES 18 DE JULIO DE 2013

EL MARQUÉS, ALIADO EN EL DESARROLLO METROPOLITANO

Por Candhy Escalante

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, informó que trabaja ya en la conformación del Instituto Metropolitano, el cual cooperará a que los municipios de Huimilpan, Corregidora, Querétaro y El Marqués puedan contar con una herramienta jurídica que les permita llevar a cabo proyectos en conjunto que beneficien a la entidad durante los próximos 25 años. En entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, el edil panista –quien hace algunos días llevó a cabo su Primer Informe de Actividades– destacó la importancia de que los cuatro municipios de la metrópoli puedan ordenar dicha zona para dar mejores condiciones de vida a los ciudadanos. (PA, 1A)

PRÉSTAMOS NO DEBERÍAN SER GASTO CORRIENTE

Por Redacción

El diputado federal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo Suárez, apoya que los estados y municipios del país no puedan utilizar los préstamos para pagar deudas y que sólo sea para desarrollo social. Lo anterior debido a que con el proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones de la Constitución Política en materia de disciplina financiera de estados y municipios, aprobado en Pleno, “apoyamos que los municipios deberán tener disciplina financiera y que la contratación d deuda pública sea para desarrollo social y no para gasto corriente como es el caso de los municipios queretanos de Corregidora y El Marqués, los cuales han manifestado su intención de contratar préstamos para pagar deudas”. (AM p. 5)

INFORMACIÓN GENERAL

SE AUTOMEDICA 78% DE POBLACIÓN: UVM

Por Norma Ayala

De acuerdo con una encuesta sobre medicación realizada por la Universidad del Valle de México (UVM) Querétaro a personas de los diferentes estados del país, incluyendo la entidad, 78% de la población aceptó automedicarse, y 11% dijo usar antibióticos sin prescripción autorizada, pese a que son medicamentos que requieren receta para su venta. La directora de Ciencias de la Salud de la Universidad del Valle de México, María de la Luz Obregón Molina, informó que los resultados se obtuvieron a través de las entrevistas telefónicas que se realizaron durante junio a personas con edad promedio de 39 años, y 50% con un grado de educación media superior y superior. (EUQ, 1A)

OBISPO LLAMA A POLÍTICOS A ESTAR CERCA DE LA COMUNIDAD

Por Ernestina Hernández

Durante la Santa Misa, correspondiente al día 12, de la 54 peregrinación de mujeres al Templo del Tepeyac, el obispo de la diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, dijo que todos los políticos católicos deben estar con la comunidad, que en este caso camina hacia la ciudad de México. “Todos políticos católicos son ovejas de este rebaño y sin duda le dan relevancia (a la procesión) en el sentido que son líderes, son personas al servicio de la comunidad, y que sin duda un quehacer importante es estar cerca del pueblo. Esto refrenda su cercanía al pueblo”, aseveró el obispo. (EUQ, 1A)

Síntesis de información local



JUEVES 18 DE JULIO DE 2013

PROYECTAN 10 ESTANCIAS INFANTILES

Por Diego Rodríguez

En respuesta a la creciente demanda de estancias infantiles que se registra en la entidad, la delegación queretana de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) prevé la apertura de 10 edificios más de este tipo, de los cuales cinco ya fueron autorizados. Así lo dio a conocer el titular de la dependencia federal en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, quien explicó que se ubicarán en municipios cuya demanda se ha incrementado en los últimos meses, como Querétaro y San Juan del Río, mientras que el resto, de ser aprobadas, se instalarían en Colón y Peñamiller, entre otros. (EUQ, 1A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- INCOMODOS. En dos delegaciones federales ya se habla de un probable relevo de sus titulares, por ciento nombrados muy recientemente. Trascendió que están desencantados Alfredo Lugo Oñate y Alejandro de los Cobos porque las chambas en Profeco y Profepa, respectivamente, no cumplieron con sus expectativas. Asegura nuestra fuente que no han renunciado porque no pueden quedarle mal a quien ahí los recomendó, pero que a gusto no están. FENIX. A dos años de las elecciones para gobernador, y no por casualidad, resurge el grupo de manifestantes profesionales de "Los Palomo" que amenazan con protestar en eventos estatales y municipales de la capital. Ya se verá si siguen respondiendo al "eterno" Jesús Rodríguez, como hace una década, o si tienen nuevo "dueño". (DQ p.1)

ASTERISCOS

Recuento real En tierras queretanas estará, el 13 de agosto, la secretaria de Turismo de gobierno federal, Claudia Ruiz Massieu. Viene a presidir el 'Foro Regional de Consulta del Programa Sectorial de Turismo 2013-2018', al que concurren representantes de los estados de Aguascalientes, Guanajuato, Michoacán, Querétaro y San Luis Potosí. De algo deberá servir para que el ramo en la entidad se reactive. Lo bueno es que se hará un diagnóstico real del sector en cada estado. Veremos qué sale. Con mucho tiento Muy claro tiene el presidente del PRI, Alonso Landeros Tejeida, que la estructura partidista se sustenta en las seccionales. Por eso trabajan en la renovación de las mismas. Lo dijo en una entrevista radiofónica: 'vamos por la célula básica que son los seccionales, porque es donde dan la cara por los candidatos y cuando éstos llegan a ser funcionarios'. Nos hizo recordar la severa crítica que el fin de semana hizo Jesús Llamas a varios funcionarios que se echaron en la hamaca. Coincidencias políticas Hoy por la tarde, en el patio principal de la Casa Legislativa, la diputada Eunice Arias Arias encabeza el inicio de la campaña '¡Alto al desorden alimenticio!' No es un asunto menor social y políticamente. Socialmente, pues está claro que México y Querétaro enfrentan una epidemia de obesidad y mala alimentación. Políticamente, porque Eunice Arias, del PRI, se une a la senadora, Marcela Torres, del PAN, en esta lucha. Bueno que coincidan en un buen plan ¿no? Verde contra azules El diputado federal del PVEM, Ricardo Astudillo, criticó a los alcaldes de Corregidora y El Marqués, los panistas Antonio Zapata y Enrique Vega. Envío un comunicado con la aparente intención de apoyar la enmienda constitucional para que los municipios contraten deuda pública para desarrollo social y no para gasto corriente, 'como es el caso de los municipios de Corregidora y El Marqués' que intentan contraer préstamos para pagar deudas. Se olvidó de otros que están igual. Vámonos respetando Civilidad política -que ojalá perdure de ahora en adelante- la mostrada en los mensajes que en las redes sociales han cruzado políticos de partidos diversos. Por ejemplo, el enviado por el regidor de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera al alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, del PAN, con motivo de su informe.

Síntesis de información local



JUEVES 18 DE JULIO DE 2013

Igualmente, panistas felicitaron a la diputada del PRI, Eunice Arias por el trabajo que ha desempeñado como legisladora. Si todo fuera así... Anti chapulín La intención debería ser imitada por el resto. Resulta que el presidente municipal de Peñamiller, el priísta Aldo García Rosales, decidió –desde ahora- hacerse a un lado del próximo proceso electoral 2015. Anunció que no buscará ocupar otra candidatura a cargo de elección popular. ‘No quiero competir por ningún cargo en las próximas contiendas para que a Peñamiller le vaya bien, ya que merecen que cumpla con lo que prometí’. Buena lección que ojalá todos aprendieran. Primera ocasión Tequisquiapan es la sede del primer encuentro de organizaciones no lucrativas de la sociedad civil. A la reunión –que se realiza en el Centro de Desarrollo Comunitario- concurre el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, Manuel Pozo Cabrera, el secretario de Salud en el estado, Mario César García Feregrino y el presidente municipal, Antonio Macías Trejo. El encuentro trasciende pues será ocasión propicia para que la ciudadanía organizada exprese sus puntos de vista y sea escuchada. (AM p. 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LOS NUEVOS GALLOS. Surgido en 1950, el equipo de futbol Querétaro ha visto épocas buenas, malas y regulares. La que arranca mañana parece inscribirse en las primeras, gracias a la incorporación de empresarios de altos vuelos, encabezados por **AMADO YÁÑEZ y JAVIER RODRÍGUEZ BORGIO**, dispuestos a darle una nueva mística, sin regateos ni mezquindades. **Agua fresca hasta que amanezca. (PA, 1A)**

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Vega Carriles, de la crítica al acuerdo. Sin colores: Sabino. Inclasificable. Enrique Vega Carriles, presidente municipal panista de El Marqués, rindió el martes su Primer Informe (en realidad, el cuarto) y sorprendió por sus posicionamientos políticos en relación al PRI y sus personajes. Apenas en el arranque se lanzó en contra de la administración anterior, encabezada por Rubén Galicia Medina, al anunciar acciones penales “contra quien resulte responsable” por desvíos y malos manejos. Más adelante, en el viejo problema de tierras de La Laborcilla, que ya provocó un muerto y heridos, conminó al procurador de Justicia del Estado, Arsenio Durán y al magistrado presidente Carlos Septién Olivares a proceder en contra de los responsables. El caso, aseguró, rebasa el ámbito municipal. Cuando ese parecía el tono general, puntualizados los pendientes, Vega Carriles agradeció el apoyo del gobernador priísta José Calzada para resolver los problemas de la población en obras y servicios. Y no se quedó en eso, algunos de sus principales compañeros de partido se sorprendieron e hicieron gestos cuando reconoció la coordinación del edil capitalino Roberto Loyola Vera en los temas metropolitanos que implican a Querétaro, Corregidora, Huimilpan y El Marqués. Enrique Vega Carriles, que está en su segundo periodo como presidente municipal, abordó estos y otros asuntos en Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, privilegiando sus compromisos sociales frente a intereses partidistas o de grupo. Y es que, como dijo nuestro director general, cuando se habla de El Marqués, se piensa en La Cañada, olvidando que este municipio de contrastes es también parte de las muy exclusivas zonas de El Campanario, Milenio III y Zibatá, además del Aeropuerto Internacional de Querétaro. A El Marqués llegan, reveló, más de 14 mil nuevos habitantes por año, cifra superior a la población total de otros municipios. Ahí está el reto. **-LA CARAMBADA-** Insólito. ¿Cómo está eso de que el Ayuntamiento de San Juan del Río pretende obsequiarle la calle Fulton a la empresa Mitsubishi? Bueeno. **-MESÓN DE SANTA ROSA-** Gracias. A todos los amigos, fuentes de información y anunciantes que tienen presente el tercer aniversario de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que se cumplirá mañana. Va por ustedes.

Síntesis de información local



JUEVES 18 DE JULIO DE 2013

-OÍDO EN EL 1810- Queretano de prosapia, Ignacio Herrera Castañeda se ha incorporado con el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, como coordinador del gabinete, desde donde será enlace con el Gobierno Federal para el amarre de recursos. Nacho, ex oficial mayor de Gobierno en Querétaro, ex director del DIF y ex presidente de la Cruz Roja local, ha colaborado en el ámbito nacional en el PRI y en la Secretaría del Trabajo. Nuevos desafíos profesionales lo llevan a trabajar con el mandatario estatal poblano, surgido de la alianza del PAN, PRD y otras fuerzas. Va de préstamo. **-¡PREEEPAREN!**- Mucho PAN. Eso ve el diputado Guillermo Vega Guerrero, coordinador de la bancada albiazul en el Congreso, tras los comicios de Baja California y el triunfo de la coalición “Unidos por Baja California”, encabezada por Francisco “Kiko” Vega. De visita en la comunidad de San Sebastián de las Barrancas Sur, municipio de San Juan del Río, el legislador dijo que la gente sigue confiando en Acción Nacional. Conste. **-¡AAAPUNTEN!**- Número 1. San Joaquín fue proclamado este miércoles como el primer municipio del país con servicios completos de agua, energía eléctrica y piso firme, beneficios que no alcanzó ni en la década del auge minero. Hoy, pian pianito, con el jalón del gobernador José Calzada, alcanzan mayores niveles de bienestar. Enhorabuena. **-¡FUEGO!**- Reacomodos. El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, proyecta ajustes en su equipo, que no necesariamente significarán ceses de funcionarios. Será algo así como un replanteamiento táctico para mejorar la acción en el equipo. Como en una orquesta. O en fut. (PA, 2A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

El líder estatal sólo pidió consideración a procesos electorales

Pacto por México debe continuar: PRD

IRÁN HERNÁNDEZ

Luego de que el coordinador del PAN en el Congreso local, Guillermo Vega, consideró que existe un bloqueo de acuerdos por el incumplimiento del Pacto por México, el líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, dijo que no se puede avanzar desde lo local si en lo federal no se generan acuerdos, por lo que esta agenda debe continuar.

“Por supuesto que nos bloquea en algún sentido. Hay la voluntad de seguirlo planteando, en el caso de la reforma electoral, el IEQ nos presenta una redistribución que implicaría entrarle a una Reforma Electoral de fondo, y que si a nivel nacional se va a realizar una gran reforma electoral va a impactar en lo local”.

» Destacó que el Poder Ejecutivo y Legislativo han mostrado apertura para avanzar en los acuerdos e iniciativas



Carlos Lázaro Sánchez Tapia

Destacó que en agosto en la Legislatura federal se aprobará una Reforma Electoral, por lo que en Querétaro los diputados se tendrán que esperar para

abordar esta iniciativa y aplicarla en el estado.

“No tendría caso entrarle ahorita a una reforma electoral, es decir que aprobar ahorita la Legislatura local a pesar de que pudiese haber condiciones, si posteriormente en agosto como está planteado se aprobara la reforma nacional opacaría o echaría abajo lo aprobado el día de hoy en la Legislatura local”.

Agregó que el PRD está de acuerdo en que el Pacto de México debe continuar siempre y cuando se cumplan las obligaciones de los actores políticos, pues en las pasadas elecciones del siete de julio se in-

cumplió y el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, debe respetar estas condiciones del mismo.

Añadió que el pacto es una agenda legislativa de propuestas y acciones gubernamentales, “no solamente nos adherimos, sino que prácticamente el 80 por ciento de ella la propuso el PRD, sí hay que evaluarlo si vamos a tener grandes diferencias en las dos grandes reformas que vienen, en la energética y en la económica peor, lo importantes es que esas diferencias las pongamos en la mesa”.

Para concluir, dijo que el Poder Ejecutivo y Legislativo han mostrado apertura para avanzar en los acuerdos e iniciativas que se han presentado para beneficiar a la ciudadanía.

En el caso de Querétaro, contempla uno nuevo

Arranca IFE trabajo sobre redistribución

► En este caso, sí hablaríamos de un diputado federal más, actualmente hay 4: René Miranda Jaimes



A nivel local el IEQ lleva a cabo un proceso similar, sin aumento de legisladores

REDACCIÓN

El Instituto Federal Electoral (IFE) inició los trabajos para la Generación del Primer Escenario para la Redistribución Electoral 2013, que tiene el objetivo de contar con una nueva geografía electoral que garantice una equilibrada representación política de los habitantes del país en cada distrito.

El encargado del despacho de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (DERFE), René Miranda Jaimes afirmó que el mapa electoral resultante de la Redistribución 2013 será, ni más ni menos, el que se utilizará en las próximas tres elecciones federales.

De ahí la relevancia de la participación conjunta entre actores políticos, académicos y autoridad electoral, para garantizar la representatividad ciudadana en el espacio público.

Se prevé que hoy concluya este procedimiento para dar paso a la publicación del primer escenario, y posterior análisis y presentación de observaciones por parte de los partidos políticos hasta el 20 de agosto.

ESPECIAL



SEMANARIOS

Bitácora, S. de R.

REVISTAS



EL INTERNET EN LAS ELECCIONES

Por Alfredo Flores Ríos *

El internet juega un papel preponderante como medio de difusión de propaganda electoral dentro del contexto de competencia entre candidatos, por ello debe analizarse la cobertura y el impacto que los mensajes plasmados ahí puedan tener, para conocer cómo las campañas políticas se han insertado y cómo pueden evolucionar en ese terreno, a fin de conocer los retos a que se enfrentarán en el futuro cercano.

El internet es un medio de comunicación masiva, por su condición multidireccional e interactiva, que segmenta y particulariza sus contenidos en relación con los intereses de búsqueda de sus usuarios, en donde cómodamente se pueden establecer contenidos que propicien la reflexión y coadyuven con el esfuerzo democrático que atañe a la información y participación, ya que favorece la construcción horizontal de la opinión pública. Potencializa la interacción que los ciudadanos podemos tener con los candidatos permitiendo construir un foro deliberativo para los asuntos públicos, que fortalezca la democracia; considerando que la democracia participativa supone que la población no sólo exprese su opinión sino que influya permanentemente en la toma de decisiones y en la función de las políticas, el internet es un espacio que debe

ser contemplado como difusor de propuestas, proyectos de trabajo y programas que en su momento un funcionario electo considere ejecutar al momento de ocupar su cargo, y siendo un canal de dos vías, también resulta útil para que se pueda recoger el pulso social,

y se retroalimenten las ideas planteadas.

No es sencillo calificar de positivo o negativo el impacto que la promoción y propaganda política pueda tener por internet, podemos posicionarnos en contra de la invasión masiva de propaganda electoral en esta área, pero, nada puede propiciar mayor conocimiento y participación que los canales de comunicación completamente abiertos y explorados, por otro lado, la persuasión se facilita cuando el votante no tiene un amplia gama de posibilidades entre proyectos y propuestas para elegir; no debemos proteger al ciudadano de la información, al contrario, propiciar su máxima publicidad, finalmente no es nuevo que todo receptor de información es selectivo, que consume únicamente lo que es de su interés y conculga con sus preferencias.

En todo caso, es un tema que se encuentra en fase exploratoria tanto por los candidatos que se dan a conocer, los ciudadanos que obtienen información y los órganos electorales, quienes a su vez funcionan como vínculo entre los dos anteriores y para dar a conocer los resultados de las elecciones, las plataformas electorales de los partidos políticos, e información referente al desarrollo de la jornada electoral, como la instalación y ubicación de casillas; por esta razón, debemos permanecer receptivos de las consideraciones, a fin de advertir las ventajas, desventajas y establecer lineamientos que nos permitan controlarlas a fin de proporcionar información de fácil acceso para la ciudadanía.

*Consejero Electoral del IEQ